

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan uraian di atas tentang pendayagunaan zakat produktif melalui program dana bergulir untuk pemberdayaan ekonomi mustahik studi kasus di LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati, maka dapat ditarik kesimpulan, masalah yang dirumuskan dengan dua pernyataan yaitu bagaimana strategi pendayagunaan zakat secara produktif melalui program dana bergulir di LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati dan faktor-faktor apa saja yang mendorong dan menghambat pendayagunaan zakat produktif dengan cara tersebut.

1. Strategi pendayagunaan zakat produktif pada program dana bergulir ini adalah dengan cara mendanai bantuan mustahik secara kelompok. Sebanyak delapan asnaf menerima bantuan dari program dana bergulir ini, dengan pertimbangan paling besar bagi fakir miskin dan dhuafa. Terdapat alur mekanisme pengajuan pengembangan usaha mustahik untuk menerima bantuan program dana bergulir ini; Setelah mustahik memenuhi semua alur mekanisme dari LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati maka dilakukan pengendalian usaha secara berkala hingga mustahik dapat dikatakan mampu berhubungan secara mandiri dengan mustahik tanpa harus berhubungan dengan rentenir.
2. Faktor pendukung dan penghambat dalam Program dana bergulir di LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati. Mustahik menggunakan dana zakat untuk tujuan produktif, bukan untuk tujuan konsumtif, dan dana zakat yang diberikan cukup membantu untuk mengembangkan usaha mustahik, itulah sebabnya mereka menjadi pendukung kuat dalam program dana bergulir ini. Namun, tahapan pemanfaatan zakat produktif dalam program dana bergulir ini kurang efektif karena faktor-faktor yang menghambat yaitu, mustahik belum bisa memaksimalkan dana zakat yang diberikan; mustahik kurang terampil dalam menjalankan usaha, LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati mengalami kesulitan dalam melakukan

pembinaan kelompok usaha dan pengendalian kelompok usaha terhadap calon penerima manfaat dan kurangnya sumber daya manusia.

B. Saran-saran

Berdasarkan kesimpulan diatas, berikut ini adalah beberapa saran yang dapat penulis simpulkan:

1. Untuk mendapatkan hasil maksimal dari program dana bergulir ini, mustahik harus melalui pelatihan dan pengawasan atau pendampingan berkali-kali.
2. Para mustahik yang akan diuntungkan dari program dana bergulir ini harus disurvei untuk memastikan bahwa harapan mereka realistis dan program tersebut mencapai tujuannya.
3. Perlu adanya peningkatan sumber daya manusia LAZ Senyum Dhuafa Kabupaten Pati agar dapat memaksimalkan program dana bergulir dan kegiatan terkaitnya.

